



**Sozialdemokratische Partei  
Deutschlands  
Ratsfraktion Solingen**

---

SPD-Ratsfraktion Solingen · Birkenweiher 26 · 42651 Solingen

Herrn Bezirksbürgermeister  
Udo Vogtländer

Herrn Vorsitzenden  
Ernst Lauterjung

Herrn Vorsitzenden  
Bernd Krebs

**Birkenweiher 26  
42651 Solingen  
Telefon (0212) 222 51 0  
Telefax (0212) 222 51 35**

[spd.ratsfraktionsolingen@spd.de](mailto:spd.ratsfraktionsolingen@spd.de)  
[www.spd-solingen.de](http://www.spd-solingen.de)

**Bürozeiten:  
Mo.-Fr. 8.00 – 15.30 Uhr**

---

Solingen, den 23.02.2015

**Sitzung der Bezirksvertretung Gräfrath am 21.04.2015,  
Sitzung des Fahrgastbeirats am 10.03.2015,  
Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt, Klimaschutz und Mobilität am 23.03.2015,  
Antrag zur Tagesordnung**

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister,  
sehr geehrte Herren Vorsitzenden,

im Namen der SPD-Fraktion bitte ich Sie, in den oben genannten Sitzungen den Punkt

### **Verbesserung des Busliniennetzes**

auf die Tagesordnung zu nehmen und unter diesem Tagesordnungspunkt den folgenden Antrag zur Abstimmung zu stellen:

„Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit der Stadtwerke Solingen GmbH – Verkehrsbetrieb – eine mögliche Verbesserung des Busliniennetzes unter den nachfolgend aufgeführten Aspekten zu prüfen:

1. Linie 688: Wie können von dieser Kleinbuslinie die Gewerbegebiete Dycker Feld – und hier insbesondere der Bereich Dellenfeld – sowie Piepersberg für die dort Beschäftigten besser erschlossen werden?
2. Linie 688: Welche Verbesserungen wären für den Bereich Nümmen denkbar?
3. Linie 688: Gibt es nach den ersten Erfahrungen in der heutigen Linienführung Streckenabschnitte, die zugunsten der Verbesserungen unter 1. und 2. anders bedient bzw. aufgegeben werden könnten?
4. Linie 683: Welche Möglichkeiten gibt es, zur Bedienung des Gewerbegebiets eine neue Haltestelle „Piepersberg“ einzurichten, und welche Schritte sind dazu einzuleiten?“

## **Begründung:**

Nach sehr aufwendigen Umfragen bei den dortigen Unternehmen und vielen Gesprächen mit Betroffenen in Gräfrath steht fest, dass es in den Gewerbegebieten Dycker Feld (insbesondere Dellendorf) und Piepersberg eine erhebliche Nachfrage für eine bessere Busanbindung gibt. Ähnliches gilt für die Bürgerinnen und Bürger, die im Bereich Nümmen wohnen. Aus den bisherigen Beobachtungen im Verlauf der neuen Kleinbuslinie 688 könnten sich eventuell Verbesserungsmöglichkeiten ergeben, indem offensichtlich schwächer bzw. schwach genutzte Streckenabschnitte neu geprüft werden.

Für das Gewerbegebiet Piepersberg muss dank der nunmehr rasch wachsenden Belegung durch neue Unternehmen dringend eine bessere Anbindung an die Linie 683 geprüft werden. Die Entfernung von den Haltestellen Klingenmuseum bzw. Kluse (Wuppertal) ist in beiden Fällen als eigentlich unzumutbar anzusehen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Ramona Engels  
Ratsmitglied, SPD-Sprecherin  
im ASUKM

gez.  
Mathilde Creemers  
SPD-Sprecherin in der  
Bezirksvertretung Gräfrath